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走走啊啊，，我我们们去去拍拍““第第一一高高””
摄影爱好者镜头中创意无限

本报见习记者 王小蒙

来自山东协和学院的陈力是一名大二学生，学
的是临床医学专业。在关注的齐鲁晚报微信中，他得
知了绿地摄影大赛的消息，便翻出一张早前拍摄的
照片投了上来。在这张照片里，陈力变身“托塔天
王”，泉城第一高变成他手中的一只模型，随时都有
将它拔地而起的冲动。

这张摄于2013年5月的照片，是当时还在读大一
的陈力与同学来万达广场游玩时拍摄的。“绿地中心
从近处看很巍峨，像泰山一样，当时就产生了一种想
把它掌控在手中的欲望。”说起拍照的缘起，发自内
心的小触动给了他灵感。

“虽然当时赶着坐公交，还是抽出空用手机拍了
这么一张。”来自浙江温州的陈力见惯了城市的繁
华，可与平时常见的四四方方的建筑不同，造型独特
的绿地引起了他的兴趣，“毕竟是泉城第一高，造型
又很酷。”

陈力说，虽然当时拍照的手机被人偷走了，但图
片由于及时上传到云端而被保留下来，“这张照片勾
起我不少的回忆。”

巍峨如泰山 一手全掌控

把玻璃球放在相机三脚架上，端稳相机对焦到绿
地，一幅“球中的美丽地标”就这样诞生了，“300米在咱
泉城中算最高的了，普利街又是济南建国初期最繁华
的地段，这样的景是一定不能错过的。”

虽然1日的天比较冷，张老和几个摄影爱好者看到
久违的晴天还是拎着相机就奔绿地来了。“大家曾聚在
一起商量透过水滴拍绿地，不过我的设备达不到。就专
门买了玻璃球带在身上，转来转去挑了好几个地点，终
于把绿地都拍全了。这样拍对焦比较难，还得端稳了相
机不能晃动。”土生土长的泉城人、72岁的张海铭为拍
好绿地可是花了不少心思。

张老从事摄影已经有五十年的岁月，从1961年的
胶片机到如今的索尼a700，相机一直是他最亲密的伙
伴。“年轻时就喜欢摄影，工作原因经常拍摄一些科普
活动，一个胶卷能拍36张照片，多年下来胶卷就积攒了
一大包。退休的时候交了三大本影像资料作为留存”。

如今已退休的张老有更多的时间拍一些自己喜欢
的风景，“每天都会带着相机出去拍一拍，像绿地更是
来过无数次了。平时拍的都上传到了老干部之家论坛
里，与人分享很快乐。”

球中观“第一高” 别有新体验

赵梓彤的绿地中心印象看起来就像一副抽象的
油画。300米高的绿地掩映在翠绿的枝叶之中，影影
绰绰自然透露出一种朦胧之美。“看着网上流行的美
女与绿植双重曝光的照片非常美，我就试着也拍了
一下。”

在山东师范大学上大四的赵梓彤在学校选修了
摄影课，拍惯了校园风光的她还是第一次拍摄“这么
高的建筑”。当天由老师带队出来拍“像子弹头一样”
的建筑的她显得格外兴奋，“跑到绿地广场上，看到
有不少绿色植物，用手机双重曝光拍了不少，摄影老
师也说我这张拍得不错才上传了。”

赵梓彤是在绿地摄影大赛启动当天来拍照的，
与她同来的有班里30多名学生。虽然只有一小半人
拿的是专业设备，大多数用手机的同学也不甘落后，

“还有用传说中的锤子手机的，每个人都拍了好几十
张。”

“第一次拍这么高的建筑”

去年就曾参加过绿地摄
影大赛并获一等奖的魏红与
绿地颇为有缘。“我家就住在
绿地·卢浮公馆，可以说对绿
地比较有感情。”做汽车销售
的魏红平时比较忙，并没有多
少时间到处拍照，但一听说绿
地有摄影大赛她还是兴冲冲
地赶了过来，“没想到今年的
照片又入围了。”

拍照的当天虽然天比较
冷，但魏红仍然带了三台相机
围着绿地转了一下午。“挑了
个仰拍的角度，加上两个女
孩，既能表现出绿地的高，又

能给人一种动态的感觉。”
魏红是在丈夫的感染下逐

渐喜欢上摄影的。“丈夫在广告
传媒公司做摄影已经十几年
了，拍摄的人物和静景比较多，
家里光专业相机就三台，在丈
夫的影响下，后来我也慢慢地
爱上了摄影。当天我俩是一起
来的，他还登顶拍了不少。”

“我当天没登顶拍有点可
惜。”说起11月30日拍照那天，
看着不少人排队登顶，她就围
着楼体拍，“听说这几天不能
登顶了，过些天有机会一定要
上去拍一下。”

“绿地也是我的家”

赵梓彤：绿地映象

绿地摄影大赛引爆泉城拍照热
潮，目前已收到作品百余幅，摄影发
烧友、在校大学生、老年业余摄影爱
好者都围着绿地拍不停。今天的优
秀作品以趣味创意为主，手掌绿地、
球观绿地、油画绿地、干脆走着去绿
地拍个痛快！

张海铭：球中泉城第一高

陈力(手机)：济南至高，一手在握

魏红：走，去绿地中心了！
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